
!""#

年
#

月
!$

日 星期一

责编
%

王磊 美编
!

侯婕 组版
!

陈恩武

奥数奥运

&!"

!"#$%&'&( )*+

北京奥运会中国体

育代表团团长刘鹏
!"

日

在
!

盘点
"

中国军团的整

体表现时表示
#

在已经结

束的比赛中
#

中国选手较

好地完成了各项参赛任

务
#

创造了优异的运动成

绩
$

同时也要认识到与世

界高水平选手之间的明

显差距
#

正视问题和不

足
#

戒骄戒躁
#

再接再厉
#

促进中国体育全面持续

可持续发展
%

中国选手
"

干干净净
#

当天在北京奥运会

主新闻中心举行的新闻

发布会上
#

刘鹏说
#

中国

体育代表团坚持严格的

反兴奋剂政策
#

北京奥运

会期间
#

中国运动员按照

规定接受了兴奋剂检查
#

没有出现一例阳性
#

实现

了
!

干干净净参赛
"

的目

标
#

维护了奥林匹克运动

的纯洁性
#

维护了国家的

荣誉
%

半数金牌新人夺得
截至

!!

日
#

中国代表

团共获得
"#

枚金牌
&

$%

枚

银牌
&

!#

枚铜牌
#

创
"

项世

界纪录
#

创造了中国参加

奥运会以来的最好成绩
%

从项目分布看
#

雅典奥运

会上中国的奖牌分布在

$#

个大项
&

%%

个小项上
#

这一次奖牌扩大到
!&

个

大项
&

#$

个小项上
$

进入

前
#

名的项目从雅典
!'

个

大项
&

$&(

个小项扩大到

!%

个大项
&

$!)

个小项
$

有

$'

个项目是历史上首次

获得奥运会金牌
%

刘鹏说
#

除了老运动

员以坚定的意志品质
&

丰

富的大赛经验和从容镇

定的心态创造运动生涯

新辉煌外
#

年轻选手不畏

强手
#

敢打敢拼
#

正在逐

渐成长为中国竞技体育

的生力军
%

在中国代表团

已经获得的金牌中
#

有
!%

枚是由首次参加奥运会

的年轻选手获得
#

还有
"

枚团体金牌有首次参加

奥运会的年轻选手担当

了主力
%

与世界高水平差距明显

!

虽然中国代表团取

得了良好的成绩
#

但我们

必须保持冷静的头脑
%

我

们与本届奥运会各国各

地区运动员展现出的高

水准相比
#

仍然有着相当

的差距
% "

刘鹏说
%

刘鹏举例说
#

从社会

影响大
&

受群众喜爱程度

高的集体球类项目看
#

本

次奥运会中

国虽然有一

定 进 步
#

但

总体上与世

界强队相比

还缺乏竞争

力
$

在田径
&

游泳
&

自行车

等奥运会大项上
#

中国亮

点不多
#

与世界强队之间

差距巨大
$

美国在奖牌数

量上仍有很大的优势
#

欧

洲各国及美国
&

澳大利亚

等国的田径
&

游泳
&

自行

车
&

赛艇
&

集体球类等项

目
#

非洲的中长跑等实力

十分突出
#

相比之下中国

存在相当大的差距
$

中国

有些项目虽然取得了奖

牌
#

但整体上缺乏厚势
#

项目结构上还不均衡
$

另

外
#

中国体育的群众基础

与发达国家相比还比较

薄弱
#

基础体育设施和经

常参加体育活动的人口

也都有很大的差距
%

这些

都是中国体育今后发展

的方向
%

快报特派记者 郑春

平

新华社记者 赵仁伟

王恒志

中国军团在北京奥运会

上共取得
!"

金的举世瞩目的

成绩
#

而在这些金牌中
#

江苏

健儿贡献了接近
"# $

#

共有
%

人
&

&'!

人次获得
%

枚金牌
#

这

个成绩几乎是历届奥运会江

苏运动员获得金牌的总和
%

最惊心金牌
!

陈若琳
陈若琳的女子十米台这

个项目
#

江苏省体育局局长殷

宝林从预赛一直看到了决赛
%

女子十米台出身的游泳中心

副主任周继红赛前就曾表态
#

!

女子十米台单人这枚金牌

不拿到手
#

我死不瞑目
% "

最意外金牌
!

仲满
殷宝林说

'!

和以往成绩

相比
#

仲满如果能打进八强的

话
#

这就已经是个历史突破了
%

但仲满一路过关斩将
#

最终打

进决赛并拿到金牌
#

我觉得他

的发挥堪称完美
#

这块金牌也

是我们预料之外的收获
% "

最大度金牌
!

吴静钰
吴静钰是在江西注册的

运动员
#

却是江苏培养了
!

年

的运动员
#

两省曾达成协议
'

奥运成绩一家一半
%

获奖人次创历史
这次参加北京奥运会的

江苏健儿总共有
!"

人
#

其中

()

人左右获得名次
#

这个比

例占到了总人数的
$)*

%

夺金比例创历史
为了备战这次奥运会

#

省

体育局成立了
"+

个金牌公关

组
#

最终有
",

个金牌公关组

完成了既定任务
#

只有乒乓球

和女子竞走未能完成任务
%

单项夺金创历史
在江苏团获得的八枚金牌

中
#

个人项目夺得了
$'!

枚金牌
#

这占到了金牌总数的
%"',!*

%

强项渐失地位需重视
乒乓球和羽毛球是中国

队的优势项目
#

但北京奥运

会
#

江苏健儿在这两个项目

上的表现不是非常理想
%

此

外
#

在反映地方体育实力的

奖牌数上江苏也不如辽宁等

兄弟省市
%

殷宝林说
'!

奖牌

数的多少是一个地方体育实

力的体现
#

虽然奥运会上无

法获得金牌
#

但如果能获得

奖牌至少说明全运会还是有

足够竞争力的
%

奥运会上奖

牌的存积也是全运会上金牌

的存积
#

奥运奖牌不足也

会让我们的全运会面临

极大的压力
% "

快报特派记者 付智

勇
$

发自北京
%

昨天上午
#

国际奥委

会主席罗格在主新闻中

心与中外记者见面
#

短短

两句开场白之后
#

他便把

时间交给现场的记者们
%

!

如果给朋友讲一个关于

北京奥运会的故事
#

您会

讲什么
( "!

北京奥运会您

最感动的是什么
( "

对这

两个问题
#

罗格的回答充

满真挚和温馨
%

!

如果让我讲一则北

京奥运会的故事
#

我会讲

发生在格鲁吉亚和俄罗

斯运动员之间的一个场

景
%

那时距离双方发生暴

力冲突才两天
#

他们的运

动员却一起站在了奥运

会的领奖台上
#

拥抱彼

此
#

我觉得这所体现的体

育精神和友谊真正令人

动容
% "

罗格说
%

关于
!

最感动
"#

罗格

讲的仍然是一个
!

拥抱
"

)))

埃蒙斯夫妇
%

$(

日的

男子
%&

米步枪三姿的决赛

中
#

一路领先的埃蒙斯只

要得到一个不低于
(&$

环

的成绩就能夺冠
#

然而他

的最后一枪竟然射出了一

个步枪射击中业余枪手的

水平
#

"&"

环
*

继雅典奥运

会因最后一枪脱靶而痛失

金牌之后
#

这位美国名将

再一次遭遇噩梦般的最后

一枪
%

这一枪也击碎了北

京奥运会成就一对金牌夫

妻的童话
)))

他的妻子卡

捷琳娜正是北京奥运会首

金的获得者
%

这一场景至今让罗

格记忆犹新
' !

对于一名

奥运会选手来说
#

这个过程

非常痛苦
%

他的妻子赢得奥

运会首金的时候
#

我看见

他们拥抱的场面
#

那是温

馨的一刻
%

然后噩梦来了
#

他又一次领先
#

距离金牌非

常近
#

他的手搭住扳机
#

只

要打进
-

环
#

就将成为奥

运冠军
#

然而他扣下了扳

机
#

却只命中
"&"

环
% "

罗格这样解释这个

故事之于他的感动
' !

最

让我感动的是他的态度
#

他说
#

这是一个巨大的失

败
#

我承担责任
#

但我还

会回来
#

去赢得那枚金

牌
%

他的故事讲述的是
#

奥运会不仅仅是赢的过

程
#

也是每一个运动员每

天向自己的极限挑战的

过程
% "

快报特派记

者 郑春平
$

发自北京
%

!"#$%&
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)*

尽管国际奥委会主

席罗格表示他永远也不

会用
!

最好的一届奥运

会
"

作评语
#

但他坦承
#

北

京的确提升了奥运会举

办水准的
!

标杆
"%

罗格在
!"

日上午举

行的新闻发布会上说
#

北

京奥组委一直把满足运

动员的需要放在首位
#

奥

运村和比赛场馆都堪称

一流
#

过去
$)

天里整个组

织工作运转非常顺利
#

国

际奥委会感到非常满意
%

他说
'!

显而易见
#

中

国已经把标杆提得非常

高了
%

这对伦敦来说是个

极大的挑战
%

但我坚信
&

也希望
#

伦敦能够把水准

提得更高
#

这样我们的奥

运会就能够一届比一届

办得好
% "

当被问到下届奥运

会东道主伦敦需要在哪

些方面向北京学习时
#

罗

格答道
#

伦敦不一定非要

复制北京的模式
#

因为不

同城市情况各有不同
#

!

对伦敦来说
#

他们也去

组织成千上万的志愿者
#

就像北京所做的那样
#

绝

非易事
% "

罗格表示
#

每届奥运

会应体现各自的特 色
#

比如雅典是现代奥林匹

克运动的发祥地
$

就北

京奥运会而言
#

中国则

是世界上人口最多的国

家
$

曾两次举办奥运会

的伦敦
#

是现代体育运

动走向繁荣的 起 点
#

公

平竞争的奥林匹克价值

观也是在
$*&#

年伦敦奥

运会上形成的
%

他说
' !

这些都是伦

敦的特色
#

是需要伦敦去

强化的
% "

新华社记者 高鹏 张寒

中国首次称雄金牌榜 百枚奖牌创历史

罗格盛赞
!

北京树立奥运新标杆

昨天上午
#

蔡振华出现在

中国代表团的新闻发布会上
%

作为昔日中国
!

乒乓军团
"

的

主帅
#

现任国家体育总局副局

长的蔡振华依旧一脸的硬汉

形象
#

面对
!

粉丝
"

们撩起的

.

恤
#

爽快地拿起大笔
!

唰唰

唰
"

签上自己的大名
%

记者好

不容易拨开争着要与
!

蔡副

局长
"

合影的人群
#

将签名本

递到他面前
#

这位无锡老乡听

到是家乡的报纸格外热情
#

不

管一旁体育总局的工作人员

催他赶紧上车
#

接过签名本一

丝不苟地写下
!

我们的奥运
"

几个大字
#

并郑重地签下自己

的名字
'

蔡振华
%

快报特派记者 郑春平

$

发自北京
%

蔡振华为快报题写

江苏也创造了
奥运历史
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